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NEGOCIOS ENTREVISTA

Jugada maestra: Ecopetrol compró 
El presidente de la petrolera, Felipe Bayón, le reveló a EL COLOMBIANO pormenores del 

$14,23 
billones pagará Ecopetrol 
para cerrar el negocio de 
compra de ISA.

Por DANIEL VALERO 

 

El Gobierno cerró en la no-
che de este miércoles uno 
de los negocios de mayor 

calado en la historia económi-
ca del país. En efecto, finiquitó 
un acuerdo con Ecopetrol para 
venderle, a 25.000 pesos por 
cada una, un total de 
569’472.561 de acciones de In-
terconexión Eléctrica S.A. (ISA), 
con lo cual se desembolsarán 
$14,23 billones por el 51,42 % de 
la participación que el Ministe-
rio de Hacienda tiene en dicha 
compañía. Es, en suma, una ju-
gada maestra que le permite a 
la Nación seguir al mando de la 
firma que, actualmente, tiene 
su sede principal en Medellín. 

De hecho, y bajo ese con-
texto, el presidente de Ecope-
trol, Felipe Bayón, le confirmó 
a EL COLOMBIANO que esa 
sede se mantiene y que, tras 2 
años de análisis, se puede afir-
mar con certeza que es una 
transacción que le genera un 
impacto positivo a Colombia.  

Además, dejó claro que si 
bien se acude a un crédito in-
ternacional para acceder a los 
recursos necesarios para el de-
sembolso, del cual se mantie-
ne la reserva, no afecta “las 
métricas de endeudamiento” 
de la compañía. Bayón tam-
bién explicó por qué no habrá 
oferta pública de adquisición 
(OPA) en todo este negocio. 

 
¿En qué consiste este nego-
cio, a qué asiste Colombia en 
la noche de este miércoles? 
“Celebramos un acuerdo, que 
técnicamente es un contrato 
interadministrativo entre el 
Ministerio de Hacienda y Eco-
petrol, que le permite a Ecope-
trol hacerse al 51,41 % de la 
participación que tiene el Mi-
nisterio en ISA. Es un acuerdo 
que, estamos convencidos, ge-
nera beneficios para las dos 
compañías, y también a la Na-
ción y a los colombianos”. 

 
¿En qué consistió en con-
creto este negocio? 
“Fue un proceso de análisis de 
más de dos años, riguroso y con 
mucho detalle, con participa-
ción de equipos internos de 
Ecopetrol y de expertos nacio-
nales e internacionales, que per-
mite llegar a una oferta que este 
miércoles fue aceptada median-
te la firma del contrato para pa-
gar 25.000 pesos por acción, lo 
que equivale, multiplicado por 
el número de acciones que está 
en ese 51,41% (569’472.561), a 
$14,23 billones. El precio de esos 
$25.000 por acción refleja el va-
lor de ISA, lo que vale actual-
mente, y todas las posibilidades 
de crecimiento futuro que tiene 

Los ministros de Minas y Energía, Diego Mesa, y de Hacienda, José Manuel Restrepo, junto a presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, 
durante el anuncio, en la noche de este miércoles, de la compra de ISA por $14,23 millones de pesos.  FOTO CORTESÍA

2050, y vamos a utilizar fuentes 
renovables de energía, como los 
ecoparques solares, que vamos 
a tener 8 en funcionamiento a 
mitad del próximo año; y par-
ques eólicos, que utilizan el ca-
lor del subsuelo para producir 
energía, y le estamos apostando 
400 megavatios al 2023”.  

 
Regresemos a los pilares... 
“Y el cuarto es la sostenibilidad, 
que para lo que también pone-
mos la tecnología como un 
vector transversal, un acelera-
dor, un catalizador. En últimas, 
para los colombianos, este ne-
gocio significa que la Nación si-
gue siendo, a través de esta 
transacción, dueña de la mayo-
ría de Ecopetrol y, a través de 
ella, sigue siendo dueña de la 
mayoría de ISA. La pertenencia 
de estos activos, que son estra-
tégicos y fundamentales, si-
guen siendo de todos los co-
lombianos. Además, la unión 
de Ecopetrol e ISA permite te-
ner una compañía con presen-
cia regional muy importante 
en varios países y en varios ne-
gocios. Y, en términos de resi-
liencia, al tener una compañía 
como ISA podemos ser mucho 
más resistentes a los cambios 
del precio del petróleo y a la vo-
latilidad de los commodities, 
en particular, del petróleo”. 

 
¿Qué falta para sellar defini-
tivamente el negocio? 

la compañía en Colombia y en 
todos los países del continente 
donde opera”.  

 
Presidente, en la presenta-
ción del negocio usted usó 
la expresión “resiliencia 
frente a las volatilidades del 
precio del petróleo”. ¿Eso 
en qué se traduce? 
“La transición energética en 
Ecopetrol la vemos en cuatro pi-
lares. Primero, la competitivi-
dad, que es proteger el negocio 
que tenemos desde hace 70 
años: producción, transporte, 
refinación y comercialización 
de petróleo, de gas y de gasoli-
na, y diésel. Ahí tenemos que 
buscar ser más competitivos y, 
con tecnología, ser más eficien-
tes. El segundo, en el que se en-
marca esta operación, es la di-
versificación, que es comenzar a 
mirar otras fuentes de energía, 
como el hidrógeno verde, que 
se produce con energías renova-
bles, o el azul. Ecopetrol, hoy en 
día, ya es el mayor productor de 
hidrógeno del país, y lo necesi-
tamos para mejorar la calidad 

Fuentes: MinHacienda y Ecopetrol. Infografía: EL COLOMBIANO © 2021. RR (N4)
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569.472.561 acciones adquiere Ecopetrol
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de los combustibles. El tercero 
es el de la descarbonización, 
que tiene que ver con bajar la 
huella de carbono. Un dato: 
cada colombiano es responsa-
ble por 5 toneladas de CO2 de 
emisiones al año, por lo que co-

memos, con el uso de energía, 
por cómo nos transportamos…”.  
 
Antes de seguir, ¿ahí hay 
trabajo que estén hacinedo? 
“Pues vamos a tener cero emi-
siones de carbono de CO2 al año 
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Cueros Velez S. A.S
Informa

El fallecimiento del señor CARLOS ANDRES LOPERA MORENO con C.C: 70.138.372, el cual se 
produjo el LUNES 12 de JULIO de 2021, quien laboraba en nuestra empresa Cueros Vélez SAS. Las 
personas que se crean con derecho a reclamar las acrecencias laborales que le correspondían deben 
presentarse con el respectivo documento de identidad y con prueba idónea que los acredite (registro 
civil de nacimiento, de matrimonio, declaración extra juicio etc) a la Calle 29 # 52-115 piso 6 de la 
ciudad de Medellín, dentro de los 30 días siguientes a esta publicación. PRIMER AVISO

SECTORES ENERGÍA

“Recursos van a la reactivación, a 
infraestructura y a inversión social”
Esta es la destinación que tendrán los 14,23 billones de pesos que Ecopetrol pagará 
por ISA, según lo informó el ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo. 

Por LUZ MARÍA SIERRA 

 

El Gobierno logró en la no-
che de este miércoles que 
la estratégica empresa de 

energía ISA (Interconexión Eléc-
trica S.A.) quedara en manos del 
Estado y no de privados.  

Esta transacción, según se 
lo confirmó a EL COLOMBIA-
NO el ministro de Hacienda, 
José Manuel Restrepo, permi-
tirá que los $14,23 billones 
que se pagarán sean destina-
dos para inversión social y la 
reactivación económica. Tal 
es la magnitud del negocio, 
que el presidente Iván Duque 
afirmó que, con él, “Colom-
bia tendrá el conglomerado 
energético más importante 
de América Latina”   

Restrepo también reveló 
que esta transacción apunta a 
potenciar la transición ener-
gética en Colombia. 

 
Ministro, ¿es el negocio 
más grande de la historia 
del país? 
“Se me ocurre pensar que sí. 
Puede que haya otro más 
grande, pero, sin duda, es 
una de las operaciones más 
importantes en la historia 
económica de Colombia”. 

 
¿Todo esto qué significa? 
“Responde a un interés estra-
tégico de país. Tiene que ver 
con el proceso de transición 
energética, con  el que estamos 
transitando hacia un país de 
carbono neutro. Con esta com-
pra también buscamos una 
Colombia más sostenible”. 

 
¿Cómo se logra ese  
propósito? 
“Se le está dando un nuevo 
foco a Ecopetrol. Se le está 
inyectando a Ecopetrol una 
nueva dimensión. Incluso, si 
se hace una lectura semánti-
ca, uno puede hablar de Eco-
petrol y de Eco-energía. Eco-
petrol se convierte ahora en 
una compañía que potencia 
toda la trasmisión de ener-
gía de ISA y toda la estrate-
gia de transición energética. 
Una revolución que nos va a 
llevar a 2.500 megavatios el 
próximo año”. 

 
¿Cómo se logró hacer el ne-
gocio en tan poco tiempo? 
“Es producto de dos años de 
trabajo, e incluye análisis y 
evaluaciones rigurosas sobre 
la oportunidad de negocio. 
Avanzamos en una reorganiza-
ción accionaria en la que Eco-
petrol adquiere a ISA y el Go-
bierno recibe un activo sin ha-
cer enajenación. El Gobierno 
recibe 14,23 billones de pesos y 
los colombianos siguen siendo 

El plazo de cierre definitivo del 
negocio va hasta el 6 de diciem-
bre, pero Ecopetrol espera tener 
todo finiquitado en máximo 4 se-
manas. No se acudió a la figura 
de la OPA.

EN DEFINITIVA   

“El cronograma de cierre prevé 
un plazo hasta el 6 de diciem-
bre. Queremos, en todo caso, 
cerrar en tres o cuatro sema-
nas. Necesitamos terminar de 
perfeccionar el crédito interna-
cional, para que nos presten los 
recursos para hacer las com-
pras de las acciones, pero hay 
otros temas de procedimiento 
necesarios y previos. Una vez 
que se haga el cierre, nosotros, 
como Ecopretrol, tenemos que 
consolidar todos los estados fi-
nancieros del porcentaje que 
estamos adquiriendo”. 
  
¿Por qué un crédito? 
“En Ecopetrol tenemos una so-
lidez financiera récord, que nos 
permite concretar la transac-
ción. El crédito nos da flexibili-
dad y celeridad, para que rápi-
damente podamos traer esos 
recursos. Es un crédito interna-
cional, posiblemente de corto 
plazo, del cual no hemos dado 
aún muchos detalles en cuanto 
a bancos por ser datos reserva-
dos. Pero es importante decir 
que el crédito no impacta las 
métricas de endeudamiento de 
la compañía. El proceso de emi-
sión de acciones lo seguimos 
trabajando, pero no se requiere 
para cerrar esta operación”. 

 
¿Cuál es la razón de hacer 
una oferta pública de adqui-
sición (OPA)? 
“No va a haber, porque, desde 
el punto de vista legal, el de-
creto 2555 de 2010 consagra 
una excepción cuando se ena-
jenan acciones entre personas 
que constituyen un mismo 
beneficiario real, lo que en 
plata blanca significa tener el 
mismo dueño. Eso fue confir-
mado y certificado, en este 
caso, por la Superintendencia 
Financiera. Por eso, no tene-
mos que recurrir a una OPA”. 
 
Presidente, ¿ISA sigue o se 
va de Medellín? 
“ISA seguirá siendo ISA, que es 
una compañía que tiene su 
sede en  Medellín y aquí la se-
guirá teniendo. Ecopetrol, me-
diante esta operación, va a 
ejercer el control en los térmi-
nos que la ley comercial y los 
lineamientos de gobierno cor-
porativo que tenemos, nos es-
tablece cómo hacerlo en cuan-
to al porcentaje adquirido. Te-
nemos altísimos estándares 
que se van a mantener”  ■

La negociación 
cerrada este 
miércoles prevé 
que la sede 
principal de ISA 
se mantenga en 
Medellín.   
FOTO: EDWIN  

BUSTAMANTE

“Responde a un 
interés estratégico de 
país. Tiene que ver 
con el proceso de 
transición 
energética”. 
 
JOSÉ MANUEL RESTREPO 
Ministro de Hacienda

dueños de las dos empresas. Es 
una suerte de jugada maestra”. 
 
¿Qué se va a hacer con esa 
plata? 
“Tengo que decirle que esos re-
cursos ya hacen parte del pre-
supuesto y se van a destinar a 
la reactivación económica, a la 
inversión en infraestructura y 
a la inversión social”. 

 
Es prácticamente lo mismo 
que se va a recoger con la 
reforma tributaria… 
“Esa cifra ya estaba incluida en 
el marco fiscal de mediano 
plazo. De todas maneras, se 
necesita la reforma”. 

 
¿Y qué significa esta compra 
para Medellín y Antioquia? 
“Las dos entidades se van a 
fortalecer. ISA sigue siendo 
ISA, es una compañía que 
respetamos profundamente 
y tiene un equipo humano 
de clase mundial;  va a se-
guir con su gobierno corpo-
rativo, pero se va a poten-
ciar con Ecopetrol. Y Ecope-
trol también se va a fortale-
cer, por ejemplo, en temas 
de gobierno corporativo. En-
tre las dos van a ser mucho 
más fuertes”. 

a ISA

 
¿Ecopetrol queda mucho 
más poderosa? 
“Mucho más, sí, pero en lo 
estratégico. No solo para la 
producción”. 

 
¿De dónde saca la plata 
Ecopetrol para la compra? 
“Del endeudamiento interna-
cional”. 

 
Existe una demanda ante 
jueces contra el negocio 
porque no se estudiaron 
otras ofertas como la del 
Grupo de Energía de Bogo-
tá, y el demandante pide 
que se impongan medidas 
cautelares. Ministro, ¿ve al-
gún riesgo? 
“No creo. Seguimos un proce-
dimiento regulado que per-
mite que, cuando el beneficia-
rio final es el mismo Estado, 
se puede hacer un convenio 
interadministrativo. Hemos 
cumplido a cabalidad con to-
dos los procedimientos”. 

 
¿Cuándo es la fecha de 
cierre del contrato de 
compraventa? 
“El 6 de diciembre, pero bus-
caremos avanzar con todo el 
rigor lo más rápido posible  en 
el cierre de la operación”  ■

negocio.


